

# 週報

イマジン ローターリー  
IMAGINE ROTARY

THE ROTARY CLUB OF FUNABASHI-EAST \* 船橋東ロータリークラブ



## 四つのテスト

言行はこれに  
照らしてから

1. 真実か どうか
2. みんなに公平か
3. 好意と友情を深めるか
4. みんなのためになるか  
どうか

No. 2141 号 2022年12月15日発行



「自主夜間学校についての報告」  
相澤会員と藤井会員



次年度会長所信表明  
三須エレクト



「青少年交換留学生について」  
藤代会員（代読）

第 2141 回例会 2022 年 12 月 15 日（木） 晴 司会 山崎会員

ロータリーソング 「それでこそロータリー」

### ◎本日の出席状況

出席：24 名（21 名）中 13 名 61.90%

欠席：長野・大原・水庫・草野・鈴木（恭）・松本・斉藤（英）・平山（遠田・織戸・鯨井）各会員

## 会長挨拶 中村会長

みなさま、こんにちは。今年 1 年の世相を漢字ひと文字で表す「今年の漢字」が京都の清水寺で発表され、「戦」の文字が選ばれました。

「今年の漢字」は京都市に本部がある「日本漢字能力検定協会」が、その年の世相を表す漢字ひと文字を一般から募集し、最も多かった字が選ばれます。先月 1 日から今月 5 日までの 22 万 3000 通余りの応募の中から最も多い 1 万 804 票を集めた「戦」の文字が選ばれました。「戦」が選ばれたのは、アメリカの同時多発テロ事件などがあった 2001 年以来、2 回目です。

協会によりますと「戦」の字が選ばれた理由について、ロシアによるウクライナへの軍事侵攻など戦争を

意識した年であったことや、円安・物価高など生活の中での「戦い」を応募者の多くが体感したことをあげています。

またサッカーワールドカップの日本代表が強豪のドイツやスペインを破ったほか、冬の北京オリンピックで日本人選手が活躍するなど、スポーツの熱戦が繰り広げられたこともあげています。

清水寺の森貫主（かんす）は『『戦』が選ばれたのはロシアによるウクライナへの軍事侵攻が非常に強い印象を残したためだと思います。来年は皆が心安らかに日々をおくれるような年になるよう願っています』と話していました。

「日本漢字能力検定協会」によりますと、2番目は「安」で、記録的な円安のほか、事件や事故などで安心安全が脅かされ、人々が不安を感じた1年だったとする理由が多かったということです。1位の「戦」との差はわずか188票の1万616票でした。

話は変わりますが、先日3クラブ合同事務所へお伺いした際に、各クラブの会長の挨拶はどんな感じか聞いてみました。

船橋みなとRCでは、よく「今日は何の日」をお話されている事を教えて頂きました。

面白そうでしたので、私も調べてみました。

12 / 15は十二支の寅にあたる日。虎は「千里を行って千里を帰る」ため、旅立ちに適している日とされ、「お金を呼び戻す」として財布の購入にもよいといわれているそうです。

また、大正8年3月、民営の東京市街自動車（東京乗合自動車と社名変更、車体の深緑色から「青バス」と通称）が、新橋～上野間に開業。

大正14年12月15日に東京市内における鐵道省監督下にある唯一の遊覧専門の乗合自動車として、子会社の東京遊覧乗合自動車が黄色い遊覧バスを上野を起点として日比谷公園、銀座通り、愛宕山、明治神宮などに運行しました。これが定期観光バスのルーツです。

東京乗合自動車は、展望式高級自動車で、必ず腰掛けられ、終日御同伴者と一緒に話しながら想定通り御見物が出来ます、責任感の強い親切な婦人案内係が終始附添（つきそい）ひお世話しますとPRしました。

東京乗合自動車は後に東京地下鉄道に吸収されています。

12月15日生まれの有名人は？

俳優・松尾スズキ、俳優・高橋克典、女優・河合亜美、ミュージシャン・茂木欣一、タレント・矢島裕子、歌手・茂森あゆみ、女優・井出薫ほか。

1939年 アトランタで映画『風と共に去りぬ』が初公開される。

1949年 プロ野球再編問題：セントラル野球連盟（セ・リーグ）結成。

1999年 都営地下鉄12号線の路線名称を「大江戸線」に決定。

2000年 チェルノブイリ原子力発電所で最後まで稼働していた3号炉を停止。

2011年 イラクに駐留していたアメリカ軍が解散し、2003年から続いていたイラク戦争が終結。

この記事を読んで、一刻も早くロシアによるウクライナに対する軍事侵攻が終結すれば良いと思いました。

## 幹事報告 三須前年幹事報告(代理)

### 1. 国際奉仕セミナー開催のご案内

日 時：2023年1月19日(木) 受付 17:30 点鐘 18:00

場 所：CHIBA SKY WINDOWS 東天紅 Zoom 併用

参加対象：会長・幹事・国際奉仕委員長・国際関係委員

### 2. 2022年決議審議会「決定報告書」の送付のお知らせ

添付資料をご確認下さい。

また、後程皆様にメールにて報告書を送付致します。

### 3. メルボルン国際大会、登録料割引期限内のご登録のお願い

本日 12 / 15 がメルボルン国際大会登録料割引期限となります。

My Rotary より、支払いは後日の選択が可能ですので登録される方はお早めにお問い合わせ致します。

## ◎各委員会報告

次年度会長所信表明

三須エレクト

「新年家族会オークション開催について」 親睦委員長代理 行方



### 本日の卓話

「自主夜間学校についての報告」 相澤会員

「青少年交換留学について」 長野委員長 (代読 藤代会員)

## 青少年交換留学について

青少年奉仕委員長 長野春信

皆様こんにちは。本日は卓話の機会をいただきながら、急遽欠席となりましたことお詫びを申し上げます。また皆様には私の長女の交換留学に際し、ご支援ご協力をいただきますことこの場をお借りして御礼申し上げます。

先月、少々お話をさせていただきましたが、オーストラリアの交換留学生エリーと娘楓花はインスタで連絡を取り合っています。日本にきたら動物園にいきたいこと、またオーストラリアにいる動物の話などをしているそうです。オーストラリアにある島でカンガルー島には、多種多様な動物が生息しているようで、コアラ、ワラビー、カンガルー、フェアリーペンギンなどがいる島に遊びに行くことを是非にと進められているようです。

エリーの好きな教科は生物で、日本語の授業も取っており、日本語の発音が難しいようですが4年日本語の勉強をしているようで、漢字にもチャレンジしているようです。

オーストラリアでは普通の道路にもカンガルーが飛び出してくることがあり、たまに交通事故が起きるようです。オーストラリアではTVなどで、カンガルーと交通事故を起こしたときはカンガルーのポケットに子供がいるか確認するようにと流れているようです。交通事故を起こしたときはカンガルーのポケットを見て、子供がいる場合は許可を得た方の自宅で保護し成長させてから山に返すようです。

ゲームが好きで任天堂スイッチでマリオカートをやったり、ゼルダの大冒険をすることが好きなようです。

娘は全くゲームをやりませんので、一緒にやろうよ、楽しいよと勧められているようです。

娘とのインスタでの会話はこのような感じですが。今の子どもたちは臆すことなく、なんにでもチャレンジしていきます。すべて英語での文通ですので、必要があれば子供は必要な能力を得ていくものだと親ながら感心しています。

次にエリーが地区青少年交換員会に送ったアプリケーションフォームの中から、抜粋してエリーの人柄がわかるところをご紹介します。

私の名前はエリーホッキングで16歳です。読むこと、書くこと、動物、スポーツ、語学、そして新しい活動に挑戦することが好きです。私はアリススプリングに住んでいます。猫と犬を飼っています。午前7時に起きて制服をきて、両親と妹に挨拶をして隣の住民に挨拶をして、両親の車で学校に送ってもらいます。学校では、バレーボール部に所属しています。

家は2重レンガと黄色のレンダリングで、夏は涼しく、冬は暖かく過ごせます。裏庭の家の外には、大きな庭で野菜を育てています。庭には、ミカン、レモン、オレンジ、グレープフルーツ、ポメラニアン、ブドウ、桑の木、イチジク、ローズマリー、パッションフルーツ、イチジク、ラズベリー、リンゴなどの木に囲まれています。

私が住むアリスコミュニティは人種が多種多様で、世界中から人が集まってきます、ネイティブはおおよそ25%程度です。アリススプリングの経済は観光に大きく依存しており、ほとんどのショップは土産物店やブランド品の販売で店の選択肢が少ないと思います。

私のもう一つの関心事は旅行です。ほんの数百キロで、陸地や動物が人間と同じようにおおきく変化する世界に興味があります。また、最近の興味は、言語です。さまざまな言語や話し方があることにとても興味があります。それがどんな異なる経験やコミュニケーションへの扉を開くのかとても楽しみです。

私は果物が大好きで、毎日少なくとも1個の果物を食べます。私は甘いもののファンではなく、パストリー、酸っぱい、食べ物を好みます。またじゃがいも（マッシュポテト）が好きです。嫌いなものはトマトです。私が嫌いなもう一つのことは気候変動と公害です。

自分の長所と短所ですが、私は意志が強く非常にオープンマインドで嫌いな時でも誰にでも親切で、親切で返されなくても他の人を親切に扱います。私の弱い特徴の1つは助けを求めるのではなく、苦労している時だと思います。私は自己保存モードのようになり、1人で対処しようとしてしまいます。

将来に望む事はかなり明確だと思います。言語学などの言語に携わる人間になりたいです。大学に行って動物科学と言語の学位を取得したいです。私は動物と人が大好きです。もし私が獣医師になれば、病気の人を助けながら、家族が動物の安全を確保できるようになる。そして、世界中を旅して、子供たちに教えたり、人々と話したり、海外の文化や言語を探求したりできるような仕事に携わりたいと思っています。この経験で達成したい事は自分の性格をより理解することです。異なる言語とそれが文化とどのように絡み合っているかについての理解が深まり、言語の違いを理解できるようになると信じています。私がいる状況は素晴らしいものに変わる可能性があると思っています。

と英文で書かれています。和訳がいまいちですがご容赦ください。

次にエリーの親からの手紙をご紹介します。

ご担当者様、エリー・ホッキングの親として交換留学生になる事は信じられないほどの経験であり、エリーが情熱を持っている別の文化や言語の入り口になると考えています。彼女は家族や友人と非常に均一な関係を築いており、友人が問題を抱えているときは、常に思いやりを持ち、困難な状況でも自分ができる事は何でも助けるために全力を尽くします。意見の相違について説明したり、欲求不満が生じたりした場合に、関係者全員にとって可能な限り最善の結果が得られるようにと、その状況を乗り越えます。

他の人が自分とは異なる見方をしている可能性があり、彼らが反対する可能性があることを彼女は受け入れることができ、受け入れることができる視点があります。

私たちは彼女が16歳よりもずっと成熟していると感じています。エリーは学校仕事、スポーツ、友人、家族への献身から、彼女が行うすべてのことを私たちは誇りに思っています。彼女は物静かな達成者です。

次にエリーのスポンサークラブ会長のメッセージを紹介いたします。

こんばんは 中村和一会長 アリススプリングス・ロータリークラブが船橋東ロータリークラブに挨拶を送ります。交換留学生のエリー・ホッキングを受け入れ、支援して下さったクラブに心から感謝します。ありがとうございました。彼女はあなたのクラブでの時間を楽しむと確信しています。

アリススプリングス・ロータリークラブ 2021 – 2023 年度会長 バージニア・ロイ

最後に中村会長がエリーに送った手紙をご紹介します。もちろん英文で送っていますので、ご紹介いたします。

Dear Miss Ellie May Hocking

日本へのロータリー国際青少年交換プログラムの学生参加者に選ばれたことをお祝いします。船橋東ロータリークラブを代表して、日本滞在中に私たちのクラブがあなたのホストクラブに任命されたことを嬉しく思います。

自己紹介をします。船橋東ロータリークラブ会長の中村和一です。日本滞在中、あなたのカウンセラーとして水庫直子があなたをサポートします。ホストファミリーやカウンセラーを含め、船橋東ロータリークラブの全てのメンバーが、日本での時間を楽しく有意義なものにするお手伝いをします。

私たちのクラブは今年で設立46年です。当クラブには、24人のメンバーがいて、そのうち2名は女性です。

船橋市には、6つのロータリークラブがあり当クラブは、船橋東ロータリークラブです。船橋市は日本の首都東京に隣接する千葉県にあります。千葉県の北西部に位置し、人口約64万人の都市です。

船橋市は、都心と自然が調和した街です。沿岸部には、恵み豊かな海、干潟、内陸部には工業地、

商業地、農地が広がっています。気候は比較的温暖ですが、私たちの地域では、一年の四季を体験することができます。

滞在中の最初のホストファミリーは山崎家になります。山崎家は、千葉県の白井市にあります。2件目のホストファミリーは、長野家です。長野家の娘（ふうか）があなたと同じように、来年の夏ごろに交換留学生としてオーストラリアに行きます。その間ふうかさんと日本で過ごします。

高校は、市川市の日出学園高等学校 (<http://high.hinode.ed.jp/>)に通います。敷地内には、小学校と中学校もあり、中学校は高校と校舎も一緒です。高校は1学年あたり150人の生徒がいます。日出学園高校はオーストラリアの姉妹校と提携しており、留学生を迎え入れしています。

RID2790の青少年交流委員長の田村さんから手続き上の指示を受けたと思います。交換のためにオーストラリアを出発する前に必要なことを説明します。

## 1. ご到着日

2023 - 01 - 22 AM 5時10分着 羽田空港

ホストファミリーと私がお迎えにいきますので、羽田空港でお会いしましょう。

## 2. 要件言語

日本の公用語は日本語です。学校では英語を勉強していますが、ほとんどの人は英語でコミュニケーションが取れないので、日本に来る前に出来るだけ日本語を聞くことと話すことの両方を学ぶ必要があります。

高校には、外国人の先生がいるので、心配する必要はありません。

最後に、ご両親さま、そしてご家族の皆様にご滞在中は最善のケアをしていきます。ホストファミリーとホストロータリークラブと一緒に、エリーさんを自分の娘のようにお世話します。彼女が友達とたくさんの思い出をつくり、笑顔で家に帰れるように最善をつくします。

エリーさんの来日を楽しみにお待ちしております。

船橋東ロータリークラブ 会長 中村和一



長野家はエリーを大切な家族の一員として、日本で過ごしてもらうために、また日本の文化を感じてもらい、オーストラリアで日本の良さを、日本人の親切さを語ってもらう語り部になってほしいと願っています。そのために最善の努力をしております。

彼女のオーストラリアで培ってきた笑顔を、いつまでも絶やすことがないように、ホストファミリーとしての責任を全うしていきます。私が18歳の時にニュージーランドで受けたホストファミリーへの御恩と、その時の失敗した経験を活かして参ります。

山崎ガバナー補佐と連携しながら、相談しながら、慎重に進めていきたいと思っております。皆様もお気づきになられた点があれば、遠慮なく教えていただければ幸いです。



- ・相澤会員、自主夜間中学校のお話ありがとうございました。  
青少年交換プログラムの諸々、どうぞよろしく願い致します。 中村 和一
- ・卓話をさせていただいてありがとうございます。 相澤 友夫
- ・藤代さん、長野会員の代読ごろうさまです。交換留学プログラムの件、オーストラリアのエリーさん期待してます。 岡田 敏男
- ・三須次年度会長、会長所信表明。スローガン「ヒーローズ」素晴らしいです。皆で頑張りましょう。 山口 習明
- ・会長予定の三須さん、力強い所信の表明ありがとうございます。それぞれの場で「ヒーロー」になるべく、頑張りましょう。 斉藤 守
- ・昭和52年、今から45年前に大学の仲間と荒川第9中学校の夜間学級に2週間程度通い続けたことがあります。この職業を選んだ契機のひとつとなりました。 大家 浩明
- ・SAAの大役、一年間頑張らせて頂きます。皆様、御指導のほどよろしくお願いいたします。行方 良宏
- ・仕事があり早退します。長野会員の卓話が聞けず残念です。 山本 宏子
- ・相澤会員、自主夜間中学校の成功を祈っております。 鈴木 隆男

今週のニコニコBOX

12月15日 9,000円

累計 373,000円

### 12・1月のプログラム

12月22日(木) 会員スピーチ

2023年

1月5日(木) 定款第7条第1節による休会

1月12日(木) 三つのお祝い・会員スピーチ

1月19日(木) 新年家族会

場所：ホテルニューオータニ  
幕張「シェルハウス」

週報今週の担当 行方

### 近隣クラブ例会日

- 月曜日 千葉クラブ (三井ガーデンホテル千葉)
- 火曜日 船橋クラブ (クロス・ウェーブ船橋)
- 船橋みなとクラブ (日本料理 稲荷家)
- 八千代中央クラブ (ウィシュトンホテル ユーカリ)
- 四街道クラブ (四街道ゴルフ倶楽部内)
- 水曜日 習志野クラブ (習志野商工会議所会館)
- 船橋南クラブ (市川 料亭 栃木家)
- 印西クラブ (柏屋)
- 東京城東クラブ (ロッセ会館)
- 木曜日 習志野中央クラブ (習志野商工会議所会館)
- 鎌ヶ谷クラブ (鎌ヶ谷カントリークラブ)
- 金曜日 船橋西クラブ (野村証券株 5F)
- 千葉南クラブ (オークラ千葉ホテル)
- 八千代クラブ (公園都市プラザ内 レストラン・パッソ ノビータ)
- 浦安クラブ (東京ベイ舞浜ホテルクラブリゾート)